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ATA N.º11 – Reunião Ordinária da Congregação 

do Instituto de Humanidades, Artes e Ciências, da 

Universidade Federal do Sul da Bahia (UFSB), 

Campus Sosígenes Costa, realizada em 09 de 

agosto de 2022. 

Reunião ocorrida no dia 09 de agosto de 2022, às 9h, remotamente, na sala virtual CSC 2. 

Estavam presentes: Dos membros da Congregação do Instituto de Humanidades, Artes e 

Ciências do Campus Sosígenes Costa: Francisco de Assis Nascimento Júnior, Decano do 

IHAC-CSC, presidindo a reunião.Ângela Maria Garcia (Coordenadora da Licenciatura 

Interdisciplinar em Ciências Humanas e Sociais e suas Tecnologias - LICHS); Dodi Tavares 

Borges Leal (Coordenadora da Licenciatura Interdisciplinar em Artes e suas Tecnologias - 

LIAT); Eliana Póvoas Pereira Estrela Brito (Vice-Decana do IHAC/CSC e Coordenadora do 

Programa de Pós-Graduação em Ensino e Relações Étnico-Raciais - PPGER); Marcos Vinicius 

Fernandes Calazans (Coordenador da Licenciatura Interdisciplinar em Matemática e 

Computação e suas Tecnologias - LIMCT);  Mário Marques da Silva Júnior (Coordenador da 

Licenciatura Interdisciplinar em Ciências da Natureza e suas Tecnologias - CNT);  Paulo Dimas 

Rocha de Menezes (Representante Docente); Sérgio Barbosa de Cerqueda (Vice-Coordenador 

da Licenciatura Interdisciplinar em Linguagens e suas Tecnologias - LILT); Sérgio Eduardo 

Martins Pereira (Coordenador da Licenciatura Interdisciplinar  Ciências Humanas e Sociais e 

suas Tecnologias - LICHS); Taianá Silva Pinheiro (Vice-Coordenadora da Licenciatura 

Interdisciplinar em Matemática e Computação e suas Tecnologias - LIMCT); Zenilton Gondim 

Silva (Representante dos Servidores Técnico-Administrativos). Dos participantes 

convidados: Cristiane da Silveira Lima (Servidora Docente); Elaine Santos Dias (Servidora 

Docente); Elivaldo Lozer Fracalossi Ribeiro (Servidor Docente); Keila Mara de Souza Araújo 

Maciel (Servidora Docente). Ordem do Dia. A. Aprovação de atas. Francisco Nascimento 

iniciou a sessão apresentando as atas para aprovação: Ata N.º 11/2021 - reunião ordinária do 

dia 10/08/2021; Ata N.º 12/2021 - reunião ordinária do dia 14/09/2021; Ata N.º 13/2021 - 

reunião ordinária do dia 05/10/2021; Ata N.º 14/2021 - reunião ordinária do dia 09/11/2021; 

Ata N.º 15/2021 - reunião ordinária do dia 14/12/2021; Ata N.º 01/2022 - reunião ordinária do 

dia 01/02/2022;Ata N.º 02/2022 - reunião extraordinária do dia 15/02/2022; Ata N.º 03/2022 - 
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reunião ordinária do dia 23/03/2022; Ata N.º 04/2022 - reunião ordinária do dia 12/04/2022; 

Ata N.º 05/2022 - reunião ordinária do dia 17/05/2022; Ata N.º 06/2022 - reunião extraordinária 

do dia 20/05/2022; Ata N.º 07/2022 - reunião ordinária do dia 07/06/2022; Ata N.º 09/2022 - 

reunião ordinária do dia 19/07/2022. Procedeu-se a votação, sete votos favoráveis, item 

aprovado. B. Informes: Francisco Nascimento procedeu aos informes, relatou sobre a Reunião 

Extraordinária do CONSUNI, em 03/08/2022, que  tratou sobre a mudança do regime letivo de 

quadrimestral para semestral, informou que durante a reunião surgiram vários pontos a serem 

discutidos. Reunião da Comissão Gestora em 03/08/2022: O Decano relatou sobre a situação 

patrimonial do campus, a quantidade de salas disponíveis,  e informou que terão que utilizar 

salas fora do campus. Reunião com a Coordenação do BI Artes sobre atuação dos Mestres do 

Saber: relatou a profª Cristiane Lima, solicitou incluir este ponto na pauta desta reunião. 

Submeteu-se a votação para inclusão de pauta, sete votos favoráveis, duas abstenções, item 

aprovado. Acordo de uso do Centro de Cultura: Francisco Nascimento informou que o acordo 

de utilização do Centro Cultural será de dois anos. Visita técnica ao Centro de Cultura em 

05/08/2022: Francisco Nascimento informou que a reforma do Centro de Cultura está em 

andamento e se encontra bastante adiantada.  Relatou sobre a estrutura do espaço, que oferecerá 

teatro, arena e internet, entre outros espaços. Eleição para Representação Discente no IHAC: 

Francisco Nascimento destacou o fato de a representação discente não ter participado das 

reuniões da Congregação e solicitou aos professores que reforcem a importância da categoria 

discente na Congregação. Encontro do Decanato com estudantes: O Decano informou que será 

realizado encontro com alguns representantes discentes, relatou sobre a dificuldade em realizar 

esse encontro, por motivos de comunicação. Eliana Póvoas recomendou que o canal de 

comunicação seja intermediado pelo Diretório Central dos Estudantes (DCE). Os professores 

comentaram sobre a dificuldade que os estudantes de Licenciatura têm para participarem de 

reuniões, já que acontecem pela manhã e muitos deles trabalham nesse turno. Sergio Cerqueda 

sugeriu que a Congregação faça ao menos uma reunião noturna por ano. Eliana Póvoas sugeriu 

que aconteça anualmente um congresso do IHAC/CSC. O Decano recomendou trazer na 

próxima reunião como item de pauta. Eliana Póvoas sugeriu formas de aproximação do 

Decanato com os estudantes. O Decano solicitou aos Coordenadores que encaminhem ao 
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Decanato os contatos dos representantes discentes dos Colegiados. Mário Marques relatou que 

em vários pontos do Campus não há internet, e que no Campus há somente duas impressoras 

que não estão imprimindo com qualidade. Francisco Nascimento informou que encaminhará a 

demanda para a Comissão Gestora e sugeriu comprar uma impressora com os recursos do 

IHAC/CSC. Cristiane Lima informou que foi divulgada uma lista de filmes que foram 

selecionados para a IV  Edição do Festa com parceria com a Secretaria de Esporte, Cultura, 

Turismo e Lazer de Santa Cruz Cabrália e informou que a próxima etapa será a produção de 

material didático. Keila Mara informou que participou da primeira reunião da Câmara de 

Graduação, relatou que para o ano de 2024 haverá transição entre os regimes letivos e que os 

materiais didáticos estão sendo produzidos. Informou sobre a oferta de vagas no concurso do 

Estado e que há um déficit nas vagas de Artes e História. Sergio Cerqueda informou que a Rede 

de Idiomas sem Fronteiras na Universidade oferecerá curso de línguas estrangeiras para 

discentes do Campus, iniciando com o curso de inglês, informou que vai ser ofertada para todas 

as unidades acadêmicas. Os professores o consultaram sobre o exame de proficiência, Sergio 

Cerqueda respondeu que ainda não há previsão de realização. C. Pauta: 1. Ad referendum: 

Projetos de Extensão aprovados pelos Colegiados: a. Visitas ao Jardim Botânico 

FLORAS: estruturação e recepção; b. CINEMA COMENTADO – SURDEZ EM FOCO: 

CINE DEBATE DO FILME “DEPOIS DO SILÊNCIO”; c. V ENCONTRO DO GRUPO 

DE ESTUDOS EM LÍNGUA DE SINAIS BRASILEIRA (GELIS) - Tema: Os aspectos 

linguísticos da Libras; d. CURSO INTRODUÇÃO AOS ESTUDOS DA LÍNGUA 

BRASILEIRA DE SINAIS (LIBRAS). Francisco Nascimento apresentou projetos de 

extensão em bloco. Submeteu-se a votação, oito votos favoráveis, item aprovado. 2. 

Atualização do Site do IHAC. Francisco Nascimento relatou sobre a atualização do site, 

explicou que toda documentação deverá ser postada até o dia 30 de agosto de 2022. O Decano 

solicitou aos Coordenadores que enviem a documentação (relação dos componentes, atas de 

reuniões dos colegiados e congregação) até o dia 20 de agosto de 2022. 3.  Uso do laboratório 

multidisciplinar das LIS pela LICNT durante o quadrimestre 2022.3. Francisco 

Nascimento informou que o laboratório está localizado em uma das torres do pavilhão de feiras, 

e que de imediato só será utilizado o andar de cima, pois o andar térreo será reformado. 



 

 

GOVERNO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 

CAMPUS SOSÍGENES COSTA 

INSTITUTO DE HUMANIDADES, ARTES E CIÊNCIAS 

 

Página 4 de 7 
Universidade Federal do Sul da Bahia – UFSB 

Campus Sosígenes Costa  
BR 367, Km 10 - Rod. Porto Seguro-Eunápolis, Porto Seguro, BA - 45.810-000 

 

Submeteu-se a votação: sete votos favoráveis, item aprovado. Francisco Nascimento perguntou 

qual Licenciatura está precisando de espaço para a realização das atividades. Sergio Cerqueda 

informou que a LILT necessita de espaço para atividades de pesquisa, extensão e de grupos de 

pesquisas. Mario Marques informou que o LICNT também necessita de espaço. Dodi Leal 

solicitou um espaço para a LIAT. Sergio Martins constatou que o LICHST necessita de espaço 

para a realização de atividades. Francisco Nascimento encaminhará demanda para a Comissão 

Gestora 4. Identificação visual de estudantes dos CUNI e oficinas do saber. Francisco 

Nascimento relatou que recebeu demanda do Prof. Caetano Cupolo relata problemas com os 

estudantes do CUNI Porto Seguro, que não se encaixam no código de vestimentas das escolas 

públicas estaduais.  O Decano sugeriu utilizar um avental que está disponível da banca de 

ciências. Eliana Póvoas informou que é contra essa identificação, pois a gestão da escola tem 

que resolver esse problema de vestimenta. Sergio Cerqueda apoiou a fala de Eliana, mas 

salientou que os estudantes precisam de identificação para segurança própria. Ângela Garcia 

concordou com a fala dos demais professores, relatou que esse problema não é de agora. 

Informou que precisa ter um controle de alunos e que essa identificação será essencial para a 

segurança do próprio aluno. Sérgio Cerqueda ponderou que a resolução do problema teria que 

partir da Comissão Gestora e da Coordenação dos CUNIs. Francisco Nascimento sugeriu 

formulação de crachá para os alunos se identificarem, sugeriu fazer uma oficina de silk screen 

com as camisetas dos próprios discentes. Paulo Dimas sugeriu encaminhar para Coordenação 

dos CUNIs e para Comissão Gestora. Ângela Garcia sugeriu a identificação de carteirinha para 

todos os alunos da Universidade. Cristiane Lima recomendou um diálogo com os estudantes. 

Submeteu-se a votação para identificação visual dos estudantes da UFSB dos CUNIs: seis 

abstenções, um voto favorável, item não aprovado. Francisco Nascimento informou que levará 

a proposta dos crachás para a Comissão Gestora. Paulo Dimas informou que é uma questão 

diplomática, e é muito importante para essa Universidade, pois havia uma grande desconfiança 

com esta instituição. Sugeriu conversar com estudantes das escolas e com a gestão escolar, pois 

a Universidade é lugar de liberdade.  5. Planejamento 2022.3. 6. Uso de salas externas 

(Colégio Ricaldi, Centro Cultural) para oferta de CCs no quadrimestre 2022.3. Os itens 

foram discutidos em conjunto: Zenilton Gondim informou sobre o planejamento de CCs no 
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quadrimestre 2022.3. Destacou que o campus continua com problemas de espaço e que o CSC 

ainda está em reformas e com a mesma quantidade de salas. Salientou que foi cedido o espaço 

do colégio Ricaldi e o Centro de Cultura, o que favorece a Universidade com espaços para a 

realização das atividades. Zenilton Gondim informou que há alguns detalhes a serem ajustados, 

como por exemplo internet e ar condicionado. Mas de antemão as salas serão aproveitadas. 

Informou que o IHAC utilizará o espaço do Colégio Ricaldi totalizando sete salas, exceto alguns 

componentes que necessitam de laboratórios. Ângela Garcia informou que a LICHST decidiu 

utilizar as salas que estão disponíveis no Campus, pois poderá fazer rotatividade com os 

componentes que são ofertados pelo curso. Francisco Nascimento informou que o prédio do 

Ricaldi foi oferecido com servidores para melhorar a segurança dos discentes e limpeza do 

prédio e que seria um teste ocorrendo de maneira positiva, poderiam utilizar por mais tempo. 

Marcos Calazans relatou que mesmo com a reforma, os espaços ficarão saturados em curto 

prazo, em especial quando os PPCs forem reformulados com ampliação dos tempos das LIs. 

Francisco Nascimento informou que futuramente será identificado na frente da escola Ricaldi 

a UFSB. Ângela Garcia informou que tomou a decisão antes das informações de que o Colégio 

Ricaldi ficaria para a unidade do IHAC. Francisco Nascimento informou que no Colégio Ricaldi 

terá os mesmos recursos que o Campus oferece. Eliana Póvoas relatou que não concorda com 

o isolamento das LIs, separando os discentes do Campus. Sergio Cerqueda salientou que 

considera importante um agendamento técnico das coordenações de Licenciaturas ao Ricaldi, 

para que verifiquem in loco o estado espaço. Zenilton Gondim informou que as sete salas do 

IHAC/CSC terão prioridade, mas se não utilizarem todas as salas, serão cedidas para outras 

Unidades.  Submeteu-se à votação para visita técnica no Colégio Ricaldi: sete votos favoráveis, 

item aprovado. Francisco Nascimento informou que será solicitado a presença do ADM e TIC. 

A visita será realizada no período da tarde. 7. Planejamento das ações de divulgação do 

IHAC no território. Francisco Nascimento informou que precisa ter um calendário unificado, 

com visitas nas escolas, no campus, apresentando projetos, oficinas e bate papo nas escolas. 

Informou que as propostas serão encaminhadas até o dia 30 de agosto de 2022. Sergio Cerqueda 

pediu para o Prof. Francisco Nascimento encaminhar email com essas intervenções. Francisco 

Nascimento informou que encaminhará um esboço para unificar esse projeto. Informou que a 
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divulgação acontecerá através dos alunos. Sergio Cerqueda informou que a Bolsa de Apoio à 

Permanência (BAP) se encaixa perfeitamente para ações desse tipo. Mário Marques informou 

que muitos alunos e professores não conhecem a Universidade, que será muito importante a 

divulgação com esse contexto e é a favor da bolsa para o estudante, para divulgar com o próprio 

recurso. Francisco Nascimento informou que a divulgação promoverá os cursos oferecidos pelo 

IHAC/CSC. Sugeriu ser ponto para a próxima reunião e será encaminhado projeto de extensão 

da congregação do IHAC. Sete votos favoráveis, item aprovado. Francisco Nascimento 

informou que a meta é visitar todas as escolas públicas de Porto Seguro antes das inscrições do 

Enem. 8. CFAC/IHAC - Projeto - Ateliê em Encontro de Saberes 2022.3: Oiti Pataxó 

(Fernando Santana Carvalho). Cristiane Lima, Coordenadora do Bacharelado 

Interdisciplinar em Artes (BIA), relatou sobre o projeto “Ateliê em Encontro de Saberes” que 

foi apresentado pelo colegiado do BI Artes e que favorece os alunos da LI Artes. Informou que 

o encontro aconteceu nos períodos vespertino e noturno e que fez alguns encaminhamentos do 

Colegiado para médio e longo prazo.  O Colegiado irá articular entre Coordenação de cursos, 

Decanatos, PROGEAC e PROEX para a valorização dos saberes. Informou que será realizado 

um diálogo entre o Colegiado e os discentes e relatou que houve uma reunião com alguns 

representantes para informar que esse componente é obrigatório. Salientou que o mesmo é 

prático e que foi prejudicado na pandemia, pois é um componente limitado. Relatou sobre a 

presença de Oiti Pataxó, Mestre em Ensino e Relações Étnico-Raciais. Francisco Nascimento 

informou que o projeto tem que ser ofertado para todos os estudantes, não só de LI Artes. Paulo 

Dimas solicitou a Cristiane Lima o projeto para se espelhar, para iniciar junto com os outros 

cursos, apresentando à congregação e aos colegiados. Cristiane Lima solicitou que o IHAC, sob 

caráter emergencial, contribuísse com o valor de $3.000,  de forma a compartilhar com o CFA  

para a remuneração do Mestre do Saber Oiti.  Eliana Póvoas insistiu para que o IHAC tenha um 

planejamento mais compartilhado dos recursos e disse que jamais seria contra um projeto que 

iria agregar à Congregação, mas ponderou que a Unidade também possui outras necessidades. 

Francisco Nascimento informou que ainda não teve acesso à situação dos recursos em caixa 

disponíveis para o IHAC/CSC. Informou que as Coordenações têm que se programar para 

apresentar os projetos com antecedência e analisar os custos para suprirem todas essas 
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demandas. O Decano sugeriu que esse ponto de pauta seja transferido para a próxima reunião 

após avaliação por cada Colegiado, para ter uma relatoria. Submeteu-se a votação, quatro votos 

favoráveis, item aprovado. Nada mais havendo a tratar, a Prof. Francisco Nascimento encerrou 

a reunião, da qual eu, Isabele Andrade, lavrei a presente ata, que será lida e assinada por todos 

em próxima sessão. Aprovada em Reunião de Congregação: 09/09/2022. 

Assinaturas: 

Francisco de Assis Nascimento Júnior, Decano do IHAC-CSC; 

Ângela Maria Garcia (Coordenadora da Licenciatura Interdisciplinar em Ciências Humanas e 

Sociais e suas Tecnologias - LICHS);  

Dodi Tavares Borges Leal (Coordenadora da Licenciatura Interdisciplinar em Artes e suas 

Tecnologias - LIAT);  

Ênio Rodrigues da Silva (Coordenador do Bacharelado Interdisciplinar em Saúde - BIS);  

Marcos Vinicius Fernandes Calazans (Coordenador da Licenciatura Interdisciplinar em 

Matemática e Computação e suas Tecnologias - LIMCT);  

Mário Marques da Silva Júnior (Coordenador da Licenciatura Interdisciplinar em Ciências da 

Natureza e suas Tecnologias - LICNT);  

Paulo Dimas Rocha de Menezes (Representante Docente);  

Sérgio Barbosa de Cerqueda (Vice-Coordenador da Licenciatura Interdisciplinar em 

Linguagens e suas Tecnologias - LILT). 
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